



Frau
XXXXX
XXXXX
XXXXX München

E-Mail: XXXXX

Datum
24.05.2023

Energieversorgung Waldperlach

BV-Anfrage 20-26 / Q 00264 aus der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 16 – Ramersdorf-Perlach am 10.05.2023

Sehr geehrte Frau XXXXX,

die Bezirksausschussgeschäftsstelle Ost hat mich gebeten, Ihr Anliegen zu prüfen und Ihnen direkt zu antworten. Gerne komme ich dieser Bitte nach.

Hierzu wurde eine Stellungnahme der Stadtwerke München GmbH eingeholt, die nun vorliegt:

„Das Fernwärmenetz wird technisch und wirtschaftlich sinnvoll erweitert, verstärkt und umgebaut. Im Zuge dessen werden auch die Fernwärmeerzeugungsanlagen erweitert. Der Um- und Ausbau des Fernwärmesystems ist sehr aufwändig und kostenintensiv, und kann nach heutigem Stand nicht über die Fernwärmeerlöse refinanziert werden. Die Politik hat dies erkannt und wird daher die Förderung der Dekarbonisierung der Wärmenetze in Deutschland mit der „Bundesförderung effiziente Wärmenetze“ (BEW) unterstützen.

Den hierfür geforderten Transformationsplan erstellen die SWM aktuell. In diesem Zusammenhang wird ein konkreter Ausbauplan für das bestehende Fernwärmenetz entwickelt.

Der aktuelle Arbeitsstand lässt erkennen, dass das angesprochene Gebiet perspektivisch nicht mit Fernwärme versorgt werden kann.

Eine Alternative für die Gebäudeeigentümerinnen und Gebäudeeigentümer wäre die Wärmepumpe. Die Stadtwerke München arbeiten mit Hochdruck am Angebot eines Portfolios für Wärmepumpen, das im Laufe des Jahres 2023 verfügbar sein soll. Informationen dazu finden

Sie auch unter [M/Wärmepumpe | Wärmepumpe für München | SWM](#). Gerne können Sie sich bereits jetzt für das Wärmepumpenprodukt der SWM vormerken, indem Sie dieses Kontaktformular ausfüllen - [Unser Wärmepumpen Kontaktformular](#).“

Ich hoffe, Ihr Anliegen mit dieser Stellungnahme der Stadtwerke München GmbH beantwortet zu haben.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Clemens Baumgärtner